

Un mes 2 ptas.
Un año 22'50

ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS
A PRECIOS CONVENCIONALES.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
COMPÁS, 2.

El Guadalete

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO.

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852)

FUERA DE JEREZ.

Un mes 2'50 ptas.
Un año 25

EXTRANJERO.

Un mes 4 ptas.
Un año 40

ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS

A PRECIOS CONVENCIONALES.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
COMPÁS, 2.

Año L.

Jerez de la Frontera. Sábado 2 de Enero de 1904.

Núm. 14 977

El Guadalete.

PROMESAS

De la toma de posesión del nuevo Ayuntamiento, verificada ayer, fué lo más saliente el discurso del Alcalde señor Coloma. Hizo el programa de su gestión futura al frente del Municipio, y preciso es confesar que los más descontentados habrían de quedar satisfechos si el nuevo Alcalde logra realizar, no ya todo el programa esbozado, sino algo siquiera de él.

La ejecución del proyecto de Cementerio, el arreglo de la Beneficencia municipal y el del presupuesto adicional, representan una labor gigantesca. Ya nos contentaremos con que alguno de esos proyectos quede realizado al salir el Sr. Coloma de la Alcaldía.

Animado de tan buenos deseos, y contando como cuenta con el apoyo incondicional del Ayuntamiento, puede el señor Coloma llevar á cabo la ejecución del proyecto de Cementerio, sin perder ni un día. Aprobado está el magnífico e irremplazable proyecto del que fué digno arquitecto titular D. José Esteve, discutido hasta la saciedad el sitio del emplazamiento, y dinero hay en la Caja municipal dedicado especialmente á esa obra. No falta más que una voluntad resuelta que quiera llevarla á cabo.

Sobre el lugar del emplazamiento debe tener ya su opinión decidida el nuevo Alcalde; ultime, pues, los detalles que faltan, y dentro de pocos días puede sacar á subasta la ejecución de las primeras obras. Toda la rapidez que se emplee ahora ha de ser poca, porque hay que desquitar el tiempo perdido que se cuenta por muchos años.

Si el Sr. Coloma acomete esa empresa inmediatamente, como ha ofrecido, la opinión le aplaudirá sin reservas, pero es preciso que veamos las obras comenzadas; porque si se enfrasca ahora en idear otro proyecto, en hacer reformas inadmisibles en el que existe y en discutir nuevo emplazamiento, entonces el Cementerio no se hará jamás, y aquellas ofertas quedarán como otras tantas, incumplidas.

De desear es que el nuevo Alcalde tenga resolución para cumplir su programa, y la muestra ha de ser lo que haga en el proyecto de Cementerio.

DON QUIJOTE Y SANCHO

Ahora que se trata de elevar un monumento al libro inmortal de Cervantes, *Don Quijote de la Mancha*, voy á decir algo que con su héroe y su escudero tiene relación.

De chico, cuando estudiaba en el Instituto de Valladolid la asignatura de Retórica y Poética, aprendí un soneto del poco leído poeta Juan Bautista de Arriaza, que es como sigue:

«¿Qué hace vuestra merced que no arre-
mete,
Oh Don Quijote, y con sin par bravura
Rompes la envejecida sepultura
En que os dejó tendido Cide-Hamete?
La adarga embrace, vista el coslete,
Y blandiendo en la diestra lanza dura,
Embista la canalla sin ventura
De sandios que á eruditos se nos mete.
Más ya os oigo decir hacia mí vuelto:
«Non mi quietud con voces alborote,
«Ni demandes mi ayuda asaz resuelto,
«Pues te fago saber, y es bien lo notes,
«Que si anda agora el mundo tan revuelto,
«Es solo porque en él sobran Quijotes.»

El académico de la lengua D. Manuel del Palacio, leyó en el banquete con que fueron obsequiados los huéspedes extranjeros del Congreso Literario Internacional celebrado en Madrid el año 1887, otro soneto que yo creo que *no tiene que ver nada con el anterior*.

Los cuartetos se me han olvidado, pero los tercetos, son los siguientes:

«Huéspedes! permitid que os felicite,
Y si ya en vuestras tierras, hoy distan-
tes, (1)
Nos recordáis por cuerdos ó por locos,
Decid á quien saberlo solicite

(1) Y mañana también, pudo añadir, pero no cabía.

Que habéis visto en la patria de Cervantes Quijotes á granel, Sanchos muy pocos.»

Las dos ideas parecen iguales á primera vista, pero fijando la atención en las palabras *sandios* y *eruditos* del primer soneto, y *cuerdos* ó *locos* del segundo, se ve claramente que para Arriaza, lo que sobraba en el mundo era la recua de ignorantes presumidos que vive en él. La palabra Quijote está tomada en su acepción vulgar y corriente, que es como pudo decir una verdad el poeta.

Pero D. Manuel del Palacio evocó el espíritu del hidalgo manchego al escribir la palabra *Quijote*, puesto que le aplicó el epíteto de *loco*, y con eso, es decir: con su soneto, no puede estar conforme.

En la patria de Cervantes no sobran Quijotes sine Sanchos. D. Quijote fué siempre noble, generoso y de agradable trato; no fué ladrón ni le pensó ser, y, por último, por el ejercicio de la caballería despreció la vida, pero no la honra.

Por el contrario, aquí abundan los caciques, los egoístas, los amigos de llenar la andarga en las bodas de cualquier Camacho, los que necesitan para mover un pie pedir permiso al otro, y, finalmente, los que tienen por doctrina; aquí me las den todas, y el Señor sea con nosotros.

Ya lo dije el gran libro.

«Hechas, pues, estas prevenciones, no quiso aguardar más tiempo á poner en efecto su pensamiento, apretándole á ello LA FALTA QUE EL PENSABA QUE HACÍA EN EL MUNDO su tardanza, según eran los agravios que pensaba deshacer, tuertes que enderezar, sinrazones que enmendar, abusos que mejorar y deudas que satisfacer.»

«Oh, unos cuantos Quijotes que enderezasen muchas cosas!...»

Venga el movimiento, que siempre resultará pequeño por grande que lo hagan.

ELADIO G. BALDA.

Rapsodia política.

El Sr. Maura no nos ha dado todavía la medida de su intrepidez. Lo digo sin dejos irónicos, que se avendriar mal, por otra parte, con el sincero respeto que me inspiran las aspiraciones gubernamentales de ese hombre. El insigne estadista, á cuyas ideas mira de frente con fanfarrosa hostilidad toda la juventud intelectual, se propone emprender ahora una reforma que le prepara de antemano el fracase; la emisión obligatoria del voto. Es el sueño de un oreyente, la honrada quimera de un hombre de fé, que medita la redención moral de todo un pueblo con procedimientos políticos plenamente infantiles. ¿Votar á la fuerza?

Eso equivale á suponer en la muchedumbre una conciencia de sus deberes de ciudadanía, un sentimiento de su responsabilidad frente á los azares por que puedan atravesar la patria y un nivel de cultura que distan tanto de la reali-

dad como el Sr. Domínguez Pascual de la estrella Sirio. Aquí es raro que se vote en pró de las ideas; el sufragio electoral es un acatamiento á las personas. El pueblo español—triste es confesarlo—está meramente desorientado, y en política no sabe á qué atenerse.

No es todavía un pueblo de creencias, porque la creencia supone meditación, recogimiento íntimo para formularlas, ni un pueblo de deseos porque para concretar lo que se desea es menester haber sondado las propias necesidades, y aquí son muy pocos los que saben lo que quieren.

El pueblo español es un pueblo de instintos, forma rudimentaria de la animalidad, y cuando más, un pueblo de pasiones, indicios de una fuerza mal escurrida y sin utilidad actual. ¿Qué se propone el Sr. Maura con esa innovación electoral? Harte se me aleaza que el fin á que aspira el ilustre jefe del Gobierno es sano. Una de las sorpresas más penosas del señor Maura cuando entró en funciones gubernamentales, como asociado del Sr. Silvela, fué la atonía moral de la masa popular, un profundo é irreductible escepticismo político. El Sr. Maura que es un espíritu observador, aunque no sea hombre de la extensa cultura que pide el cargo que ejerce, ha visto que fuera de las grandes capitales, en las cuales, aquí como en Alemania, el sufragio electoral suele ser adverso á los partidos conservadores y moderados, nadie tiene ni la más rudimentaria noción de sus deberes como ciudadano ni de la solidaridad que le ata y mancomuna con el Poder.

El escepticismo político del pueblo se deriva, no de que le astuten las artimañas de los caciques, ni mucho menos los reprobables procedimientos á que recurren ciertos gobiernos para asegurarse una mayoría parlamentaria, sino de la vergonzosa ignorancia en que viven las clases populares. No va descaminado el Sr. Maura requiriendo imperiosamente el concurso de la energía del pueblo, su colaboración deliberada en los fines gubernamentales.

Lo que hay es que esa reforma, ó mejor dicho, ese intento de innovación en las costumbres políticas del pueblo español, es prematuro. La mirada del Sr. Maura debiera fijarse en otros aspectos de la vida nacional más lastimosos y humillantes que la desidia con que cumple el pueblo su deber ante la urna. Es preciso trabajar—y en esto me honro secundando una patriótica campaña de *El Imparcial*—es preciso trabajar porque la gente aprenda á leer. Sin esa reforma el pueblo español no puede experimentar ni curiosidades políticas ni el menor entusiasmo moral. Esa propaganda en favor de la cultura es más sana y útil que todos los discursos en que se aboga por que tengamos una formidable escuadra y un Ejército de doscientos mil hombres en pié de guerra. La simultaneidad de esas reformas, la que aprovecha á la cultura y la que halaga el *animus belli* de las muchedumbres analfabetas, no se da sino en países

muy prósperos. Aquí es menester proceder con orden y medida. Yo no soy un detractor del Ejército, como supone la malicia de un jefe amigo mío, ni me rindo á exclusivismos y parcialidades interesadamente.

Creo que hacemos un papel muy decoroso entre las naciones con un ejército modesto y bien pagado—más de marina—y que el núcleo de nuestras energías económicas debe converger á la redención del pueblo por la cultura. No ignoro que esta aspiración es un lugar común, que la pluma del periodista ha retrocedo hasta la saciedad. No importa. A nadie se le ocurre negar la legitimidad de una moneda porque circula mucho. Ese mismo es una garantía de su validez.

El proyecto electoral del Sr. Maura no puede ser, hoy por hoy, más que una ofensa inferida, á nuestro escepticismo político, y una agresión á la pereza de los que se niegan á votar.

La fuerza coactiva de la ley no puede llegar ahí sin que se levante una densa é indignada protesta en todo el país. Este sin contar con que si el pueblo español se retrae de las urnas y no vota, es porque no cree en los hombres políticos que asumen audazmente la dirección gubernamental. ¿A qué obligarle á que haga esa desdeñosa confesión?...

MANUEL BUENO.

Crónica de Sanlúcar.

El frío que reina en estos días es tan grande y tan intenso, que pocas veces se ha sentido en ésta como en el presente invierno. Sin duda las nieves y los hielos que caen en el Norte se reflejan en el Mediodía, y nos hace titilar y dar diente con diente.

Esto hace que abunden los catarros gripales, aunque afortunadamente sin mal carácter.

Por haber trasladado su residencia á Rota, ha presentado la dimisión del cargo de Juez municipal suplente, el Letrado D. José Arespacochaga é Iglesias.

Ha regresado de Sevilla y Dos Hermanas el fiscal municipal D. Manuel Soto, después de haber pasado una temporada en dichos puntos.

Ha estado en ésta el Depositario del Ayuntamiento de Chipiona Sr. Vázquez, que venía para gestionar asuntos relacionados con intereses que afectan á dicha villa.

Va á ser trasladado á Trebujena el inspector de la Tabacalera D. Francisco Ramos é Izquierdo, hermano del exministro de Marina de este mismo apellido y vecino de esta población.

Siguió actuando en el Teatro Principal con igual aceptación que en los primeros días, la compañía lírica que dirige el Sr. Guardon.

El público asistió cada vez en mayor número al espectáculo.

Han puesto en escena en estas tres últimas noches *Enseñanza Libre*, *La Trapería* y otras más, que han gustado mucho.

Tanto la tiple como el tenor, el bajo y el barítono, llenan perfectamente su cometido y son aplaudidos por el público.

Las hermanas Moreno, en los baillables de las obras que se representaron, como en los otros bailes que ejecutaron al final de las sesiones, sevillanas, tangos, tarantelas y otros, demostraron ser verdaderas notabilidades en el arte de Terpsicore.

Cuando más entusiasmado estaba el público con esta compañía, surgió un disgusto entre los que la formaban y terminaron los espectáculos, marchándose á la inmediata ciudad de San Fernando, donde trabaja en la actualidad.

Con motivo de la variación de hora de los trenes que tendrá lugar desde primero de Enero, tanto el de Jerez como el de la Costa variarán también.

El Actuario de este Juzgado de primera instancia y Secretario del mismo D. Rafael Casanova se agravó en su enfermedad, habiendo tenido junta el Mitrceles y acordándose en ella que se le administraran los Santos Sacramentos.

En la noche del Mitrceles, con gran solemnidad, de la parroquia de San Nicolás salió el Viatrico para dicho señor en el carruaje del rico banquero D. Antonio Hidreña, conde del enfermo. Le acompañaba numerosa concurrencia, entre la que figuraban abogados notarios, actuarios y dependientes del Juzgado.

Nos alegraremos que el enfermo mejore.

El año de 1903 se despide no sólo con grandes frios, sino también con lluvias.

El frío es tan intenso que pocas veces se ha sentido igual en Sanlúcar y las lluvias van á satisfacer bien el campo.

El día primero de este mes empieza el solemne quinario que se celebra anualmente al Niño Jesús, en la iglesia de Santo Domingo, teniendo lugar la función en el día citado, á las once de la mañana, y haciéndose el quinario por las tardes.

Todos los días estará el Jubileo circular en dicha iglesia.

Se ha recibido el nombramiento por la Corona de Alcalde de esta ciudad de D. Leopoldo del Prado y Ruiz.

Este nombramiento de quien ha venido desempeñando la Alcaldía tan dignamente ha sido perfectamente recibido por el vecindario.

Ya daremos cuenta de la constitución del nuevo Ayuntamiento.

Se ha sacado á concurso la plaza de Secretario del Ayuntamiento que desempeña interinamente D. Millán González. Es seguro que dicho señor la obtendrá definitivamente.

Cerrada esta correspondencia, nos enteramos que acaba de morir el actuario D. Rafael Casanova.

Descanse en paz el celoso funcionario judicial, que tantas simpatías gozaba en esta población.

(El Corresponsal).

Sanlúcar de Barrameda, 31 de Diciembre de 1903.

mejores soldados del mundo, ya que habían derrotado á los vencedores de Napoleón, y siguieron desgarrándose en guerras intestinas; aun hoy sufren los tristes efectos de un militarismo poco ilustrado, que les impide gozar de verdadera libertad.

El recuerdo de España, amargado por la resistencia y por la lucha, sólo era traído á la memoria para recordar la tiranía, y las crueldades hechas por nuestros antepasados, eran exageradas hasta el infinito, con las proporciones que agiganta el rencor.

La Metrópoli, por su parte, herida en lo más vivo, en su honor militar, en ese culto idolátrico que hemos tenido siempre por el valor y por el heroísmo, miró la emancipación americana como lo más vil de las ingratitudes y quiso mitigar su despecho, con el olvido y el desprecio más profundos.

¡Cuánto hubieran ganado ambas regiones, si España, deponiendo arrogancias injustificadas y haciéndose cargo de la realidad, hubiera dado la autonomía ó la independencia á las islas que le restaban, pactando ventajosos tratados de comercio

ESTACION ENOTÉCNICA DE ESPAÑA EN CETTE. BOLETIN SEMANAL.

LA PRODUCCION VINICOLA FRANCESA EN 1903. La direccion general de Contribuciones acaba de publicar los resultados provisionales de la última cosecha de vinos en Francia.

Para 1903, la cosecha de vinos en Francia está evaluada en 35.402.336 hectolitros, ó sea una disminución de 4.401.447 hectolitros con relación á la cosecha de 1902 y de 8.418.367 hectolitros, sobre el término medio de los diez últimos años.

Añadiendo 6.500.000 hectolitros de la Argelia (evaluación hecha según el gobernador general) se llega á una producción total de 42 millones de hectolitros.

La disminución en la producción de vino se debe á las perturbaciones climatéricas, las cuales alteraron la evolución normal de la viña. Las heladas de la primavera perjudicaron más ó menos todas las viñas de Francia, pero muy particularmente las de la región del Mediodía.

Algunos departamentos productores del Este y del Centro han beneficiado de un conjunto de circunstancias favorables y por eso presentan un aumento notable: El Aube, (180.620 hectolitros), la Marne (120.214 hectolitros), la Meurthe y Moselle (193.726 hectolitros), el Loir-et-Cher (416.570 hectolitros) y el Loiret (260.815 hectolitros).

Los departamentos que acusen las más importantes disminuciones son: el Aude hectolitros 1.347.623, el Hérault (1.060.625 hectolitros), la Gironda (762.857 hectolitros), la Charente Inferieure (460.339 hectolitros) el Var (404.565 hectolitros), la Loire-Inferieure (hectolitros 337.632), Haute-Garonne (401.970 hectolitros), el Indre-et-Loire (345.395 hectolitros), el Gers (274.770 hectolitros) y Landes (312.739 hectolitros).

Gracias al cambio de temperatura durante los últimos días de Septiembre, la calidad en general, es buena y mejor de lo que podía esperarse; es particularmente buena en el Mediodía, donde, al contrario de lo que se pasó en el resto de la Francia, la temperatura fue favorable durante todo el periodo de las vendimias.

De las indicaciones recogidas sobre la fuerza alcohólica de los vinos en 1903, la cosecha se subdivide como sigue:

Vinos de menos de 11° 32.159.345 hectól. más de 11° 2.258.542 hectól. más de 11° 984.549 hectól.

En fin siguiendo las apreciaciones hechas en cada departamento y teniendo en cuenta los diversos precios de venta en casa de los viticultores el valor de la cosecha de 1903 se elevaría á 948.380.760 francos. En este total, los vinos de calidad superior (por los cuales debe entenderse los que en casa del cosechero pasan de 50 francos hectolitro) están comprendidos por 71.552.252 francos correspondientes á una cantidad de 835.004 hectolitros y los vinos de calidad ordinaria en francos 875.828.508 correspondientes á una cantidad de 33.567.332 hectolitros.

Crónica científica.

Las perlas y las flores.—Predilección de las damas.—Adorno seductor.—Los pescadores de perlas.—Penalidades y sufrimientos.—Escasez del molusco perlero.—Cómo se hace la pesca.—Procedimientos primitivos.—Los enemigos de los pescadores.—Vidas inmoderadas.

Las flores y las perlas han constituido desde los tiempos más remotos, el principal adorno de las damas; mas éstas han preferido en todas las edades dando con ello evidente prueba de su positivis-

mo—las nacaradas y sonrientes perlas—á las aromáticas y bellas flores, aunque la Estética saiga venocida y á la poesía la parta un rayo.

Mas no las criticaremos: en ellas reside la Belleza (asi con B mayúscula, como me rece la amplia significación de tal palabra), y no hay flor que pueda hacerlas competir; por lo tanto, considero muy natural y lógico que el bello sexo muestre su predilección por esas «lágrimas congeladas» porque en ellas se unifican la riqueza y la hermosura.

Nada, en verdad tan lindo y seductor como un collar de perlas arrollado á una femeníl garganta de alburina inmaculada. ¿Existe más seductor adorno? No obsta úte, y sin pecar de sensible, su contemplación debiera entristecernos, basándonos en un sentimiento de Humanidad, de amor al prójimo. ¿Cuanta tantos sufrimientos, penalidades y vidas recolectarlas!... De ahí el alto valor que tienen en el mercado, valor que ha de aumentar considerablemente por la escasez que va habiendo de ellas, hasta el punto de temerse la extinción total del molusco que la cria en su seno.

Cada año obtienen los pescadores de perlas resultados menos positivos, y en el actual ha sido desastrosa su pesquería.

Esta se hace en condiciones muy penosísimas y primitivas. Se encuentran los bancos de ostras perleras en las costas del golfo Pérsico, en donde existen parajes cuyas habitantes, todos, viven única y exclusivamente de la pesca de esos tan apreciados moluscos.

No les arredra las penalidades que se sufren, ni los peligros que corren; por el contrario, parece servirles de aliciente. Lo cierto es que ninguno quiere dedicarse á otra profesión ni más tranquila ni mejor retribuida. Y no se crea que les induce el positivista afán de hacer una fortuna en poco tiempo: ellos trabajan por cuenta de los patronos de los bancos destinados á la especial pesquería, los que á su vez dependen de los comerciantes en este artículo, y la misma soldada perciben siendo abundante la pesca, como no siendo.

Ascienden á doce mil los buques de vela que de los puertos del golfo Pérsico salen anualmente para los sitios donde á pesca se efectúa, y esa inmensa escuadrilla va tripulada por trescientos mil hombres, de los cuales la mitad son Geis, esto es, buzos, y la otra mitad tiradores de las cuerdas que á aquéllos sujetan cuando están en funciones. A estos tiradores se les da nombre árabe de Seib.

Los buques pesqueros echan el ancla en el sitio donde se ha reconocido la presencia de un banco de ostras perleras; y comienza para los buzos su penosa tarea. No usan éstos un traje especial como los de Europa. Llevan el cuerpo desnudo excepto los riñones que cubren con una ancha faja de grueso paño; usan guantes de cuero; se ataponan los oídos con cera y la nariz con unas pinzas de cuerno; del cuello les pende una especie de red de cáñamo, con rebordes como un cesto, en donde echan las ostras que van recogiendo. Una larga cuerda que se amarran al torso por un extremo, sujetando el otro el «tirador» que se halla en el buque, les sirven, por último, para hacer la señal de que lo izen, cuando la respiración les falta ó corren otra clase de peligro, como por ejemplo, al verse atacados por los tiburones y los pees-espadas sus más fieros enemigos.

Todos los años mueren devorados por esos monstruosos animales, gran número de buzos, otros quedan horriblemente

mitilados; pero, los que se salvan de estos peligros, no se libran nunca, al cabo de algunos años de trabajo, no muchos, de enfermar de los ojos hasta quedarse completamente ciegos.

Las formaciones perleras, inéditas en joyería, abundan mucho, presentándose en las otras que las producen, en el estado de masas calcáreas, nacaradas, duras y brillantes, de forma barrosa, y de tan pequeño tamaño que es imposible determinar su valor mercantil.

Dr. TRAVELLER. (Prohibida la reproducción.)

En el Ayuntamiento

SESION EXTRAORDINARIA.

A las tres y media de la tarde de ayer, día 1.º de año, se celebró en el nuevo salón alto, bajo la presidencia del Sr. Lassaletta, alcalde saliente, con asistencia de los Sres. Concejales Coloma, Orbaneja, González Hontoria, de la Herrán, Oso, López de Carrizosa, Ruiz García, González Lozano, Martínez del Campo, Ponce de León, Granada, Reyes, Soto Flores, García Pérez, López, Cos Balbás, Hernández, Delgado Arcoila, Burgos, Rodríguez Carmona y Pérez Asencio, actuando de secretario el Sr. Ríos Flores.

Se dió lectura á la R. O. nombrando alcalde al Sr. D. Manuel Coloma y Roldán y disposiciones legislativas sobre constitución del nuevo Ayuntamiento, acordándose seguidamente á propuesta del Sr. Lassaletta el nombramiento de una comisión compuesta de los Sres. López de Carrizosa, Rodríguez Carmona, Orbaneja y González Hontoria que salieran á recibir á los nuevos concejales electos que bajo mazas se presentaron en el salón tomando asiento en los escaños, los Sres. Miranda, López Sánchez, Jurado, Gargallo, Albuin, Primo de Rivera, Pérez Lila, Díaz Suarez, Barrera, Romero Orbaneja, O'Neale, Martín (D. A.), Correa y Velarde (D. F.).

Después el Sr. Lassaletta hace uso de la palabra, felicitando á los ediles entrantes, en cuya labor administrativa dijo que abrigaba gran confianza á favor de los intereses del pueblo, que él durante su breve paso por la alcaldía ha pretendido en la medida de sus fuerzas y modestas intenciones realizar, a udado valiosamente por los auxilios é iniciativas desinteresadas de sus compañeros, los que quedan y los salientes y con los consejos de la opinión reflejados tan gallarda é imparcialmente por la prensa jerezana, no solo por las alabanzas inmerecidas sino también por las censuras justísimas de los momentos difíciles de su gestión administrativa.

Reproduce el Sr. Lassaletta con frases muy expresivas su gratitud profunda á todas las clases sociales del pueblo, sin cuyo concurso eficazísimo nada hubiera realizado; felicita igualmente á los empleados todos por la laboriosidad desplegada durante su mando en el cumplimiento de su deber, sintiendo gran orgullo—dice—que al cesar en la alcaldía le releve joven de tan gran prestigio y méritos é ilustración y cultura científicos como el Sr. Coloma, á quien cede el sillón presidencial para ocupar el cual ha sido nombrado por el Gobierno de S. M.

El Sr. Lassaletta fué muy felicitado por su elocuente discurso de despedida, acordándose por unanimidad á propuesta del Sr. González Hontoria, concederle un voto de gracias por la administración

é iniciativas realizadas durante su paso por la Alcaldía.

El Sr. Coloma emocionadísimo, inaugura su cargo haciendo un discurso-programa muy elocuente. Reconoce modestamente su insuficiencia para el nuevo cargo á que le eleva el Gobierno de S. M., y con este motivo hace profesión de fe y lealtad monárquica á que le obligan convicción y gratitud de familia y propias.

Sus servicios—dice—á favor de los intereses procomunales, están garantidos por el conocimiento que de ellas tiene durante el corto tiempo que viene ejerciendo el cargo de concejal, sumándose á estos la penetración con las aspiraciones del pueblo sobre extremos de imprescindible necesidad, atreviéndose á señalar como el primero entre todos, y al que dedicará preferente atención por lo que de alarma pública que en tierra, la construcción de un nuevo cementerio; la depuración del presupuesto adicional, creyéndolo medida previsora para salvar las calamidades públicas y crisis obreras; reformas en la Beneficencia que tanto reclaman la ciencia y la opinión; nuevas ordenanzas municipales por ser inaplicables en gran parte el articulado de las vigentes; fomento de la nueva feria de ganados, etc.; en una palabra, cuanto á mejorar servicios públicos se refiera, dispuesto estoy á seguir la conducta honrada de mis antecesores para lo que confío en el auxilio valioso y cooperación de mis compañeros en el municipio, de las gestiones influyentes de los ilustres representantes en Cortes que sabrán llevar á las altas esferas sociales los ecos de la opinión, de las indicaciones de la prensa jerezana en cuanto tenga de imparcial; en suma, atendiendo á las aspiraciones todas populares por legítimas para poder llevar, si puedo alcanzarlo, el pan del trabajo á las clases desheredadas, mediante obras públicas que tanta falta hacen, salvando escollos y conflictos donde quiera que se presenten, para que al terminar en el cargo con que acaba de honrarme el Gobierno de S. M. pueda, de no realizar tan vasto programa, retirarme á mi hogar con la satisfacción y el orgullo, reconociendo mi ineptitud é insuficiencia de decirme á mí mismo: supe amar á mi pueblo y cumplir con mi deber.

Las frases elocuentes é inspiradas del Sr. Coloma fueron justamente aplaudidas. El nuevo Alcalde cupó su asiento; seguidamente otra comisión compuesta de los Sres. López de Carrizosa, Rodríguez Carmona, Orbaneja, González Hontoria y Velarde que despidió á los concejales que cesaron por ministerio de la ley.

Procedióse después á la elección de los nuevos tenientes de Alcalde que por 28 votos y una papeleta en blanco recayó á favor de los señores siguientes:

- 1.º Don Luis López de Carrizosa. 2.º Sebastián Orbaneja y Dávila. 3.º Antonio Rodríguez Carmona. 4.º Lorenzo Ruiz García. 5.º Antonio Pérez Asencio. 6.º Francisco A. González del Villar. 7.º José Primo de Rivera y Orbaneja. 8.º José M.º Pérez Lila.

De lo Contencioso, D. José L. de la Herrán. Idem, Idem Administrativo, D. Pedro Hernández Fuentes.

Se acordó celebrar las sesiones los Lunes á las ocho de la noche, y no habiendo otro asunto de qué tratar se levantó la sesión.

Después de terminado el acto, todos los concurrentes pasaron al llamado salón rojo, donde fueron obsequiados por el señor Coloma con un succulento lunch, admirablemente servido, felicitando todos al nuevo alcalde por su toma de posesión y porque en sus gestiones alcance el feliz éxito que promete su discurso-programa.

Gacetas.

Corresponsal en París

PARA ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADO Sr. D. A. Lorete, rue Caumartin 61

Se alquila el partido principal de la casa calle Compás número 2, con vistas á la plaza de Eguilaz.—Darán razón en esta imprenta.

Centro Vitícola Jerezano.

JEREZ DE LA FRONTERA.

Vides americanas en la Huerta del Duende.

Grandes plantaciones de vides americanas para toda clase de terrenos.

Para pedidos, dirigirse á

M. Manuel Legos y Romero

Consistorio 1, pral. ó Rosa Celeste

Advertencia.—A ruegos de muchos consumidores del tan acreditado café torrefacto marca La Estrella, se expende desde hoy en su establecimiento, Larga, 61, molido y en grano, en las cantidades y precios siguientes:

Table with 2 columns: CLASE PRIMERA, PTAS. 50 gms 0'35, 100 0'65, 125 1'8 k en lujosos paquetes precintados 0'82, 250 1'4 k 1'65, 500 1'2 k 2'25, 1000 1 k 6'50

CLASE SUPERIOR.—MOKA y CARACOLILLO.

Table with 2 columns: PTAS. 100 gms 0'75, 250 1'4 k en preciosas latas esmaltadas 1'85, 500 1'2 k 2'75, 1000 1 k 7'50

En el mismo establecimiento se ofrecen al público elegantes cajas peluche, propias para regalos, conteniendo magníficas pasas imperiales, y con el retrato tejido en seda de S. S. el Papa Pío X y otras estampaciones.

Ayer ha fallecido otra Hermanita de los pobres, otra criatura abnegada y generosa, que en aras de la ardiente virtud, de la cristiana Caridad ha entregado su vida, inmolada en el beneficio de los pobres es infortunados.

Se llamaba Micaela Surruchaga y en religión llevaba el nombre de Manuela de los Angeles.

Dios ha acogido en su seno el alma de esa joven de heroica virtud que militaba en las filas de ese admirable y sublime ejército de la Caridad que se llaman Hermanitas de los Pobres.

El nuevo Alcalde Sr. Coloma, con motivo de su toma de posesión de la Alcaldía, repartió ayer mil kilos de pan á los pobres. No ha podido el Sr. Coloma elegir más acertada manera de inaugurar su ejercicio del cargo que desde ayer desempeña.

Por falta de número no pudo celebrarse hoy la junta á que estaban convocados los individuos que componen la Sociedad «Tiro Nacional» en los salones altos que ocupa el Ateneo.

El domingo á la una de la tarde tendrá lugar el almuerzo con que los concejales salientes y entrantes del Excelentísimo Ayuntamiento piensan obsequiar al exalcalde D. Juan F. Lassaletta.

El indicado banquete se celebrará en el hotel «Los Cisnes».

Las acusaciones vagas y generales, suelen ser expuestas á errores y por eso cuando se hacen, deben puntualizarse sobre todo cuando pueden irrogar algún perjuicio. Ayer nuestro colega El Guadalete generaliza su acusación á la prensa local de fraguar telegramas falsos; no creemos que ha querido aludir á nosotros el colega, pues le consta que no acostumbramos á usar esos fraudes con el público; pero como llega á puntualizar que en periódicos del día 31 se publicaron telegramas del día 30 y en eso asegura que el telegrafo no funcionó, nosotros podemos asegurarle que telegramas de ese día llegaron á nuestras manos con tiempo bastante para poder publicarlos en el número del día 31; entre ellos está el que contiene la cotización de los cambios expedido en Madrid el día 30 á las 17'30 y que llegó á nuestro poder en la madrugada del 31; y si desea ver el despacho á su disposición lo tenemos.

Agradeceríamos pues al colega, que no generalice sus censuras, que por otra parte quizás puedan estar justificadas, pero que á nosotros no nos atañan.

Varios alumnos de las clases del Circulo Católico de Obreros, estuvieron ayer en el Ayuntamiento para saludar al Sr. Coloma de quien han sido discípulos en dicho centro. Fueron obsequiados con vinos, dulces y cigarras.

Anoche á las once una pareja de la Guardia rural trajo del campo herido á un hombre llamado Juan Bello Ruiz, que habla recibido un tiro que, según su

14 ESPAÑA EN AMÉRICA. y de amistad con Hispano América, base de una alianza estrecha y provechosa! Pero dominaron como siempre los egoísmos y las intransigencias, para que nada faltase, por complemento de tanto error, la impolítica guerra del Pacífico del 64 al 66, vino á refrescar el odio entre España y América. ¡No lo hubieran hecho de otro modo nuestros enemigos seculares, si á ellos hubiera estado encomendada la dirección de nuestros destinos! Inglaterra, Francia y luego los Estados Unidos y Alemania é Italia, se apoderaron del comercio de los países hispano-americanos, arrojándonos de aquellos mercados y esta guerra fué para nosotros más funesta que la de los campos de batalla. El epílogo de tanta desdicha, acaba de desarrollarse en Cuba y para que la identidad sea perfecta, los Estados Unidos han hecho el odioso papel que antes hizo Inglaterra, cuando la emancipación del Continente. Si aun nos quedaran colonias, volvería á repetirse el drama por tercera vez con todos sus accidentes, que no está entre las cualidades españolas, por desgracia, el aprovechar las lecciones de la experiencia.

15 ESPAÑA EN AMÉRICA. ¡Cuán lejos de mi ánimo, señores, maldecir un pasado glorioso!... pero los tiempos han cambiado y con ellos deben cambiar también nuestras ideas y nuestras costumbres. No es mayor el patriotismo del que dice las cosas más halagadoras, sino el de aquel que poniendo de manifiesto la verdad, abre el camino á la rectificación y á la enmienda. Harto tiempo ha sido la guerra la ocupación principal de los españoles, pero preciso es confesar que si muchas veces hemos sido vencedores, muchas también hemos sido vencidos. Si hemos tenido un Pavia, también hemos sufrido un Rocroy; si nuestras naves fueron un día vencedoras en Lepanto, fueron otro también deshechas en Trafalgar; si hemos recobrado la patria del yugo ominoso de los árabes, también la habíamos perdido ignominiosamente ante los escasos ginetes de Tarik, que por las armas hemos perdido todo el vasto imperio que tuvieron las casas de Austria y de Borbon en Europa; que por la guerra se nos ha ido Portugal; que si hemos tenido un Bailén, también tuvimos un Ocaña; si tenemos un Otumba, también tenemos un Ayacucho y que si hemos descubierto y conquistado un mundo, también se nos ha escapado de las manos.

declaración, le había disparado el guarda del cortijo de Lome Pardo.

Llevado a la Casa de Socorro le fueron curadas por el médico de guardia varias heridas producidas por una perdigonada en el brazo derecho y región lateral del torax.

Pronosticadas las lesiones de graves, el herido fué llevado al Hospital.

El lesionado es de oficio cabrero y parece que llevó su ganado a pastar a las tierras del referido cortijo, saliendo el guarda a arrojarlo fuera, disparándole el tiro que le produjo las lesiones.

El Juzgado de San Miguel empezó a incoar las oportunas diligencias.

El Alcalde Sr. Coloma ha telegrafado ayer su toma de posesión y constitución legal del nuevo Ayuntamiento a la Mayordomía de Palacio, Presidencia del Consejo de Ministros, al Ministerio de la Gobernación, Gobierno civil de la Provincia y Sres. Marqueses de Casa-Pavón y Mochales y Conde del Moral de Calatrava.

Por la Alcaldía se ha publicado el siguiente bando:

D. Manuel Coloma y Roldán, Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, hago saber:

Que en virtud de lo que dispone la vigente Ley de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército y demás disposiciones dictadas sobre el particular, se va a proceder en esta población al alistamiento para el servicio militar de todos los mozos naturales y residentes en este distrito municipal, que cumplan veinte años desde 1.º de Enero al 31 de Diciembre del corriente año y los que, teniendo más de veinte y menos de cuarenta, no hayan entrado en suerte en los anteriores.

Conforme a lo dispuesto en la citada Ley, recuerdo a los mozos que tengan la edad reglamentaria la obligación en que están de hacerse inscribir para dicho alistamiento así como a sus padres o tutores la de responder de su inscripción.

Y en general, por el presente convoco a unos y otros mozos referidos, a sus padres, tutores, parientes, amos o apoderados, para que antes del día 7 del actual, en cuyo día se formará el alistamiento, se presenten en la Secretaría Municipal y hagan las declaraciones oportunas o suministren las noticias que respecto de sus circunstancias fueren necesarias; advirtiéndole a los mozos mayores de veinte años que si no lo verifican y después se descubriese ó supiese que eludían la obligación antes expresada, serán desde luego declarados soldados, sin oírseles ninguna excepción.

Jerez de la Frontera 1.º de Enero de 1904.

MANUEL COLOMA Y ROLDÁN.

El día 30 del pasado tuvo lugar la toma de dichos de la distinguida señorita Rosalía Ruiz, con el acaudalado viñatero D. Heriberto Ruiz.

Fueron testigos de la novia los señores D. Luis Zuleta y D. Gonzalo Segovi, y de parte del Sr. Ruiz los Sres. D. Elías, D. Victoriano y D. José Ruiz.

La boda se efectuará en fecha próxima.

En la Casa de Socorro fueron curados los individuos siguientes: Francisco Montesinos Rosas, de varias erosiones y contusiones en la frente y en la cara.

José García Jurado, de quemadura y herida en el dedo anular y cara palmar de la mano izquierda, producidas por sustancias explosivas.

Eusebio Sánchez Cala, de herida contusa en la nariz y contusión en la región palpebral superior derecha.

El niño Manuel Camaestro Gordo, de contusión y esguince en el pié izquierdo.

Noticias de Sevilla:

Por este rectorado se ha encomendado al Sr. Lasso de la Vega el encargo de escribir el discurso de apertura del curso académico de 1904-1905, en esta Universidad literaria, de mostrándose así oficialmente que el claustro de nuestra Escuela de Medicina, es parte integrante del de aquel alto centro de enseñanza.

Hoy cantará misa por vez primera en la parroquia de Santa Ana, el joven sacerdote D. José Herrera.

Los concejales que constituyen el actual Ayuntamiento se proponen obsequiar con un banquete de despedida al alcalde Sr. Checa. En el mercado de aceites de la Calzada entraron ayer 2.200 arrobas.

De las cuales 1.900 del nuevo se vendieron a 36 5/8 a 37 Or.

Del viejo 300 a 36 3/4.

Ha fallecido en esta capital D. Mariano Guillén, magistrado jubilado de la catedral de la Habana y fiscal que fué durante muchos años en este arzobispado. R. I. P. A.

Pasan de trescientas las inscripciones para el banquete que los amigos políticos del Sr. Borbolla celebrarán con motivo de la entrada de año, y al que asistirá el Sr. Moret.

Hoy, después de la constitución del nuevo Ayuntamiento, el concejal republicano, D. Manuel Arellano, será obsequiado con un almuerzo por la junta municipal del tercer distrito y por varios amigos.

El estómago se cura con PERLA ESTOMACAL. Con dos cajas han curado gastritis y úlceras del estómago e intestinos diarreas, vómitos y cuanto revela malas digestiones, individuos que llevaban padeciendo más de 20 años y que estaban cansados de usar ejemplares de otros preparados sin encontrar con ellos más que un pequeño alivio a las primeras tomas, debido al calés que contienen.

Caja 3'50 pesetas (antes 10 reales), por un real más la remite R. FERNÁNDEZ, SACRAMENTO, 2 MADRID, y principales farmacias.

El dolor de cabeza, jaquecas y neuralgia desaparecen en cinco minutos con la Hemicranina del doctor Caldeiro. En farmacias caja 3 pesetas; por 3'50 el autor. Puerta del Sol, 9, Madrid.

Taller de Pintura.— José Puerto antiguo oficial del taller de los señores Perea y Torres, ofrece al público sus servicios y taller en la calle Basantes número 8, frente a la Cooperativa.

La bosa muy fresca con dientes muy blanco Y encías teñidas de rojo carmín, con Licor del Polo tener ha logrado la preciosa hija de D. Serafin; Sus labios de cera y rico perfume Pregonan del uno al otro confín, Que a Orive le debe toda su hermosura La preciosa hija de D. Serafin.

Matadero.—Ayer fueron sacrificadas en el Matadero de esta ciudad para el consumo público las siguientes reses:

De ganado vacuno, 5, con peso de 659 1/2 kilos. Lanar, 18, con 240'900 kilos. De cerda, 16, con 1.514 kilos. Vaca, carne de 1.ª, a 2'10 pesetas kilo; de 2.ª, a 1'50.

Catarro bronquial curado

Cuando los colores rosados desaparecen de las mejillas de su hijo; cuando Vd. ve que enflaquece y se debilita, a pesar de los asiduos cuidados que se le prodigan, ¿no daría Vd. para salvarle todo cuanto Vd. posee? La Emulsión Scott ha salvado miles de niños. La siguiente carta dice cómo debe procederse en tales casos.

Barcelona 25 Febrero de 1903.

Muy Sres. míos: Desde que vino al mundo mi hijo Pepito, actualmente de cuatro años de edad, ha sido muy delicado de salud y pobre de sangre; siempre pálido, trístico y desganao, estaba anemianándose visiblemente. Aconsejaronme que le hiciera tomar la Emulsión Scott y el resultado ha sido sorprendente; con escaso medio año ha adquirido mucho color, está gordo y de buen color, alegre y juguetón; no parece el mismo niño de antes.

De Vdes. at.º s. s., RAMÓN MAIGNON. Calle de Córcega, 58, 3.ª, 2.ª

La Emulsión Scott es el ángel guardián de los niños, así ellos son a su vez sus más fervientes devotos. Por intuición parece que ellos mismos saben ó presienten que les ha de dar salud y con cada dosis mayor vitalidad.

La acción de la Emulsión Scott se manifiesta no tan sólo como remedio que cura la enfermedad, pero sí también como alimento tónico que crea apetito, regulariza las funciones digestivas, nutre el sistema con nueva sangre rica, y de esta suerte el niño crece sano y robusto.

Sólo en estas condiciones puede decirse que una enfermedad ha sido curada; de lo contrario, si el sistema queda débil aun cuando la enfermedad haya desaparecido, siempre quedará en pie la probabilidad de una recaída. La condición especial de la Emulsión Scott es que sus curaciones son siempre completas. A los admirables efectos curativos del aceite de hígado de bacalao en la Emulsión Scott se hallan también los no menos de los hipofosfitos de cal y de sosa que nutren la sangre y los huesos. Esos elementos curativos reunidos en la Emulsión Scott hacen de ella la preparación ideal de aceite de hígado de bacalao.

Un frasco de prueba será enviado a quien lo pida a D. Carlos Marés, calle de Valencia, 333, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para franqueo.

Anuncios de Interés.

Sociedad Jerezana Cooperativa DE CONSUMO

Se publica a los Sres. Accionistas envíen a recoger la nueva nota de precios, correspondiente al mes actual. Sigue abierta la suscripción de CONSUMIDORES.

1.º de Enero de 1904.

SUBASTA.

En el día 12 de Enero de 1904 a la una de la tarde tendrá lugar en la notaría del Licenciado D. José Jiménez y Barea la subasta de la casa calle de San Clemente, núm. 3, b.ª, el precio y demás condiciones que aparecen del pliego que con los títulos de la finca se hallan de manifiesto en dicha notaría.

CAPAS, A 55 REALES.

En la casa de prestamos «La Favorita» situada en esta ciudad en la calle Cebaleros núm. 22 se venden procedente de la última subasta, un gran surtido de capas desde 55 reales en adelante.

Se completan nuevas por proveer de empeños hecho: por una casa de comercio, que quebró fuera de esta ciudad.

Gran taller de Ebanistería y Tapicería

DE MATEO MARIN PÉREZ.

LEVANTE, 5

Se confeccionan toda clase de muebles de lujo y económicos y se hacen reparaciones en trabajos de tapicería.

Se decoran habitaciones a gusto del cliente, a cuya disposición pongo los nuevos muestrarios para la temporada de 1903-1904.

No equivocarse, que el taller está situado en la calle Levante, núm. 5, el establecimiento en la calle Algarve, número 30 y la cordenería en la calle Larga, núm. 3.

En la calle de Cerrón 25 y 27 se arrienda una buena accesoría, con estantería y mostrador; y en la plaza de Plateros número 13, otra también espaciosa. Cerrón 25, daran razón de ambas.

LA HERMANITA DE LOS POBRES MICAELA SURRUCHAGA Ha fallecido a las cuatro de la mañana de ayer después de recibir los Santos Sacramentos (Q. S. G. G.) La Buena Madre, demás Hermanas, Director espiritual, y demás afectos, Suplican a las personas de sus relaciones y amistad, se sirvan encomendar su alma a Dios Nuestro Señor, y asistir al funeral que se celebrará en la Iglesia de las Hermanitas y seguidamente a la conducción de su cadáver, a cuyo favor quedaran reconocidos. (No se reparten esquelas.)

1.200.000 plantas injertadas. 1.500.000 barbados 2000.000 estacas para injertar. 3000.000 estacas para vivero.

Todas estas cantidades de VIDES AMERICANAS de las mejores variedades conocidas, tiene disponibles este año el Centro Vitícola del Panadés, cuyos viveros y plantaciones son los más importantes y acreditados de España. Los Sres. Viticultores que tengan deseos de efectuar plantaciones, y quieran emplear bien su dinero adquiriendo plantas de absoluta confianza y rigurosa autenticidad, dirijan sus pedidos y pidan catálogos de precios al Director-Proprietario de estos cultivos D. JAIME SABATE, a VILLAFRANCA DEL PANADES (Barcelona).

Exportación a todos los países y regiones vitícolas de Europa y Turquía de Asia.

NO MÁS HERNIAS Don Francisco Blanco, especialista en reducciones y curaciones de todas las hernias, por antiguas y dilatadas que sean por medio de sus aparatos de nueva invención, con lavas reguladoras en las caderas para adaptarla a la configuración del cuerpo, evitando toda molestia que pueda causar toda función brutal, pues estos aparatos han conseguido el premio de medallas de oro en el concurso médico de Bruselas, por sus muchas curaciones efectuadas hasta el día.

Además se construyen aparatos de ortopedia, mieras artificiales y fajas para señoras y caballeros.

Gabinete en Cádiz, San Francisco, número 8, frente al depósito de vinos de los Sres. Martiner del Cerro y Compañía.

Viene a esta todos los domingos. Para los avisos, Consistorio 2, oficina de Cuidado y Compañía.

10.000 plantones de almendros dulces de dos, tres y cuatro años. Especies: Mollar Plana y Desmaye. Altura de uno a cuatro metros. Pueden elegirse aquí sobre el terreno y presenciar su arreglo.

Para precios y pormenores; dirigirse al escritorio de D. Manuel Gambos Ramirez, calle Santo Domingo.

PAVOS Y PAVAS.—Se venden en la calle Pedro Alonso núm. 12, al precio de 9 pesetas los pavos y 6 ptas. las pavas.

PAJA EN PAGAS Se vende en la HUERTA PERDIDA junto a la fábrica del gas y en la calle NUNO DE CAÑAS NÚM. 2 a 4 ptas. 1/25 la paca. Pasando de diez se llevan a domicilio a ptas. 1/30.

Para los avisos dirigirse a la calle Corredera número 51.

EL antiguo horno de la calle Escuelas número 19, trasladado a la de Ventura Mesa, 11, para mayor comodidad del publico ha dispuesto abrir una sucursal en la calle MISERICORDIA esquina a la de SAN CRISTOBAL, donde encontrará el publico un abundante surtido en toda clase de dulces propios para las presentes Pascuas.

Estos dulces sólo se venden en sucursal calle MISERICORDIA esquina a la de SAN CRISTOBAL.

Granja Experimental de Jerez

Table with 2 columns: Observaciones Meteorológicas, Mes de Diciembre. Rows include: Temperatura máxima, mínima, media, máxima al día, Tensión del vapor de agua, Estado higrométrico del aire, Presión barométrica media, Evaporación en milímetros en la decena, Lluvia en m. m., Viento reinante, Velocidad del mismo, por kilómetros.

Estado de servicios municipales

Table with 2 columns: Día 31 de Diciembre, HOSPITALIDAD DOMICILIARIA. Rows include: Papeletas expedidas en el día de hoy, Recetas servidas por la farmacia del Hospital, Nodrizas que se pagan de este capítulo, Transcuentes socorridos, HOSPITAL DE SANTA ISABEL, Enfermos existentes en el día anterior, Entrada en el día de la fecha, Total.

El conflicto ruso japonés.—Lo que dice un embajador.

Madrid 31, a las 9. Dicen de París que el Embajador de Rusia en la corte del Celeste Imperio ha declarado, contestando a una pregunta, que la evacuación de la Mandchuria no podrá efectuarse hasta que terminen las negociaciones con el Japón, por el temor de que este Imperio, viendo la región aquella abandonada se apoderase de la misma. El tiempo frío, por otra parte, dificulta esta medida, que ocasionaría grandes penalidades al ejército.

El jefe de la policía turca en Macedonia.

Madrid 31, a las 9'30. El Sultán de Turquía ha solicitado del Rey de Bélgica el envío de un oficial general para que se encargue del mando superior de la policía en la provincia de Macedonia.

Supresión del derecho de importación en la Argentina.

Madrid 31, a las 10. La Cámara de representantes de la Argentina ha aprobado el proyecto suprimiendo el derecho del 5 por 100 sobre las importaciones a contar desde el 1.º de Enero. El Senado lo aprobará hoy.

Incendio de un teatro.—Centenares de espectadores quemados.

Madrid 31 de Diciembre de 1903, a las 10'30. En Chicago un violento incendio ocurrido anoche ha destruido el teatro de Iroquois. Las últimas noticias dicen que el número de espectadores muertos es de 637.

Llamamientos a marineros.

En Villagarcía y con carácter de urgencia se han llamado al servicio activo a los individuos que se hallaban con licencia en sus casas, pertenecientes a las dotaciones de algunos buques de guerra españoles.

Lotería.

Madrid 31, a las 12'40. 15.658, Madrid.—27.527, Valencia.—34.710, Madrid.—21.011, Alicante-Barcelona.—34.182.—28.827.—11.987.—14.081.—28.871.—28.279.—9.288.—776.—27.084.—5.205.—16.961.—26.242.—18.440.—29.268.—1.270.—3.963.—5.468.—32.080.—22.228.—21.600.—31.958.—10.912.—17.640.—18.987.—8.963.—10.205.—21.083.—8.645.—24.609.—23.830.—16.543.

La enfermedad de Silvela y su remedio.

Madrid 1.º, a las 23'45. Una carta de Silvela a sus amigos de Palma dice que padece indigestiones y náuseas; y que necesita dieta de Congreso, abstinencia de oroncos políticos, ayunos de prensa y duchas de discursos académicos y viajes al extranjero.

ULTIMA HORA.

Madrid 2, a la 1. Toda la prensa censura el nombramiento de Nozaleda para arzobispo de Valencia.

Lerroux marcha mañana a Barcelona para organizar un mitin monstruo como protesta y pedirá a las Cortes los expedientes relativos a su gestión en Filipinas.

Los republicanos han dado un banquete en honor de Lano y Persi; brindaron Salmerón y Lerroux.

Vapores

Table with 2 columns: ENTRE CADIZ Y EL PUERTO, SALIDA DEL PUERTO, SALIDA DE CADIZ, DIA 2. Rows include: 9 30 de la mañana, 10 45 de la mañana, 12 de la tarde, 1 15 de la tarde, 2 15 de la idem, 3 30 de la idem.

El Cirujano Pedicuro (Catalista) D. Juan Manuel Píñero, opera toda clase de padecimientos de los pies a presión de los dedos en su gabinete calle Algarve, 14 mer.—Pasado a domicilio previos a los sesos.

SE ARRIENDA un magnífico local en la calle de San Francisco, próximo a la plaza de San Juan apropiado para almacén, tienda u otro objeto que convenga. — Por-vera, número 44, darán razón.

